Brasil, el primero en recuperarse; México, el último (El Financiero 05/10/09)

Brasil, el primero en recuperarse; México, el último (El Financiero 05/10/09) (Marcela Ojeda Castilla) Lunes, 5 de octubre de 2009 La respuesta de política económica de México frente a la crisis, la composición y destino de sus exportaciones, así como el grado de integración en la economía mundial, harán que su recuperación sea más lenta que en el resto de los países de América Latina, indicó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Al mantener en menos 7.3 por ciento la estimación del PIB para México al cierre de 2009 y anticipar que en el cuarto trimestre la tasa anual será negativa en 4.1 por ciento, el organismo financiero internacional enfatizó que nuestro país ha sido el más duramente golpeado en la región. Sin embargo, previó que México empezará a recuperarse hacia finales del año y que para 2010 el crecimiento será de 3.3 por ciento, con un desarrollo en el último trimestre de ese año de 3.4 por ciento. "La recuperación será más lenta, porque su economía ha sufrido una caída más aguda, debido a su fuerte integración comercial, a su gran dependencia de EU y de las exportaciones manufactureras", añadió el FMI en sus Perspectivas de la Economía Mundial. Sustentar la recuperación. Asimismo, comentó que hay indicios de que la recuperación en la región se puso en marcha durante el segundo trimestre de 2009, y subrayó que hacia el segundo semestre esa recuperación debería cobrar una velocidad moderada. Destacó que se reanudaron los flujos de capitales, disminuyeron los diferenciales de la deuda soberana, la producción industrial repuntó en muchas economías, particularmente en Brasil, y la contracción mexicana se está moderando. "Además, dada la importancia de la exportación de materias primas, la reciente recuperación en sus precios también está mejorando el panorama global de la región, al tiempo en que la confianza de los consumidores y de las empresas mejoró y las ventas minoristas repuntaron." No obstante, advirtió que a pesar de estas señales positivas y debido al bajo nivel de actividad registrado en el primer semestre, aún se proyecta que en 2009 el PIB real de la región se contraiga 2.5 por ciento, antes de crecer 2.9 en 2010. "Sin embargo, el ritmo de la recuperación no es uniforme en todas las economías. Brasil tomará la delantera, en parte por su gran mercado interno, a la diversificación de su producción y a sus mercados de exportación, en especial sus crecientes vínculos con Asia."